



ENTREVISTA

MARÍA LUISA RODRÍGUEZ ALCALDESA DE CONSUEGRA

«LA FIESTA DE LA ROSA DEL AZAFRÁN TIENE UN PAPEL FUNDAMENTAL EN NUESTRA IDENTIDAD. NOS CONECTA CON LA TIERRA, LA TRADICIÓN Y LA CULTURA DE CONSUEGRA»

LA TRIBUNA/ TOLEDO

Alcaldeza, llega una nueva edición de la Fiesta de la Rosa del Azafrán, una celebración muy querida por los consaburenses y que es un referente cultural para toda la región. ¿Qué podemos esperar de esta edición? Tienes toda la razón, es una fiesta de referencia en la región y esto nos obliga a esforzarnos en una programación que esté a la altura de las expectativas. Por eso, esta Fiesta de la Rosa del Azafrán será muy especial. Nos encontramos ante una edición que combina tradición y novedad, con eventos que nos permiten conectar con nuestras raíces y proyectar a Consuegra hacia el futuro. Desde la proclamación de la nueva Dulcinea, Angelines Romero Moreno, y el pregón a cargo del árbitro internacional Alfredo Rodríguez Moreno, hasta el 62 Festival Nacional de Folclore, esta programación está repleta de actividades para todos los gustos y edades.

Queremos que los vecinos y vecinas de Consuegra sientan el orgullo de pertenecer a un pueblo que valora y promueve su identidad cultural, a la vez que abre sus puertas al mundo. La fiesta no solo es un homenaje al azafrán, sino a la capacidad de unirnos y compartir nuestras costumbres.

¿Cuáles diría que son los aspectos más importantes que la Fiesta de la Rosa del Azafrán aporta a Consuegra y su entorno?

La fiesta tiene un papel fundamental en nuestra identidad, nos conecta con la tierra, la tradición y la cultura. El azafrán ha sido históricamente uno de los pilares económicos de la región, y esta fiesta nos permite preservar y transmitir este legado. Actividades como los concursos de monda del azafrán, el certamen gastronómico, las rutas guiadas por nuestros campos y molinos, o la feria de la maquinaria y la feria agroalimentaria permiten a los visitantes conocer y valorar lo que

hace a Consuegra única.

Pero más allá de estas actividades, la Fiesta de la Rosa del Azafrán también es un espacio de encuentro, de convivencia entre vecinos y vecinas. Todos los colectivos de la localidad se implican. Desde las rondallas y coros hasta los agricultores que participan en el concurso de habilidad con tractor. Este sentimiento de pertenencia y de comunidad es lo que hace tan especial esta celebración.

Hace unas semanas finalizaron las fiestas patronales y en unos días llega la celebración de la Rosa del Azafrán. Además de atender estos compromisos culturales y de arraigo tradicional, ¿qué otras iniciativas, impulsadas desde el Ayuntamiento de Consuegra, cree conveniente destacar en estas fechas?

Desde que asumimos el Gobierno local de Consuegra, nuestra prioridad siempre ha sido procurar un mayor bienestar a nuestros vecinos y vecinas. Este último año hemos trabajado intensamente en proyectos que buscan mejorar la vida de las personas en Consuegra. Uno de ellos es la inminente apertura de la nueva escuela infantil municipal, que permitirá a las familias contar con un servicio de calidad, asequible y cercano. También estamos dando los pasos adecuados para poner en marcha el nuevo centro de salud, en consonancia con nuestro compromiso de gobierno.

Volviendo a la programación de la fiesta, ¿hay algún evento que quiera mencionar especialmente?

Hay muchos momentos especiales, pero uno de los que más ilusión me hace es la Molienda de la Paz, que este año dedicamos a nuestra ciudad hermana, Le Passage. Creo que es una oportunidad preciosa para mostrar la hospitalidad de Consuegra y para compartir nuestra cultura con otros pueblos. Además, la entrega de saquitos de harina conmemorativos simboliza esta unión y hermandad, algo que necesitamos más que nunca en estos tiempos.

Y otro momento importante es el Festival Nacional de Folclore, con los fantásticos grupos que participan, procedentes de lugares de España muy dispares. Este evento es un escaparate de nuestras raíces culturales y una celebración de la diversidad y riqueza de nuestro folclore.

Para terminar, ¿qué mensaje le gustaría dar a los vecinos y a los visitantes que vayan a disfrutar de la Fiesta de la Rosa del Azafrán?

Me gustaría invitar a todos, vecinos y visitantes, a disfrutar de esta fiesta que es un homenaje a nuestra cultura, a nuestra historia y a nuestra gente. Quiero que cada persona que venga a Consuegra se sienta parte de nuestro pueblo, que se deje llevar por el espíritu de la fiesta, por los bailes, los sabores y los colores del azafrán.

Estas fiestas son una oportunidad única para conectar con nuestras raíces y para proyectar nuestra ciudad hacia el futuro. Queremos que Consuegra siga siendo un referente cultural y un ejemplo de convivencia, y estoy segura de que esta Fiesta de la Rosa del Azafrán nos ayudará a conseguirlo. ¡Os esperamos con los brazos abiertos!